
GABINETEDOSUBPREFEITO – ATA CADESPINHEIROS  -REUNIÃO ORDINÁRIA –18 DE JULHO DE 2023 -Aos 18º dia do mês 

de julho de 2023 reuniram-se na sede da Subprefeitura de Pinheiros, Avenida das Nações Unidas, 7.123, os membros 

titulares convocados e suplentes convidados para a sétima reunião ordinária do CADES Pinheiros em 2023, sob a 

presidência do Subprefeito de Pinheiros, Leonardo William Casal Santos. Participaram, conforme lista de presença, os 

Conselheiros Titulares da Sociedade Civil: Flávio Augusto W. Scavasin, Isaura Maria Ribeiro S. Leite, Juliana de Freitas 

Leal, Diego Ramos Lahoz, Glaucia Maria M. Santelli e Celina Cambraia F. Sardão; Conselheiros  Suplentes da Sociedade 

Civil: Helena Napoleon Degreas e Helena Maria Moura Fragomeni; Subprefeitura de Pinheiros :Leonardo William Casal 

Santos, Luis Fernando Guillon Pinto, Luiz Tiengo Júnior e Norival Nunes Rodrigues Junior; Secretaria Municipal de 

Urbanismo e Licenciamento: Tadeu Lara Baltar da Rocha; Convidados: Élen Soares(PAVS) e José Maurício dos Santos 

Mendes(morador); Ausências Justificadas: Ana Maria Wilheim e Ingrid Person Galo(conselheirastitulares), Cyra Malta 

Olegário da Costa (Secretaria Municipal do Verde e do Meio Ambiente), João Lindolfo Filho (Secretaria Municipal de 

Mobilidade e Trânsito) e LuizOctavioda Silva(SecretariaMunicipaldeUrbanismoeLicenciamento). 

ASSUNTOSTRATADOS: 

1 – Conferência de dados de plantio e remoção de árvores com a SVMA 

2 – Relato do GT Cidade Verde do Cades-Pinheiros 

3 – Organização de pontos para o Plano de Bairro de Pinheiros 

4 – Informe e pendências de reuniões passadas 

5 – Rodada entre os conselheiros para temas não abordados anteriormente 

6 – Outros assuntos de interesse do Conselho 

DESTAQUES: 

1-Osconselheirosderamboas-vindas,comvotosdesucesso,aonovocoordenadordegovernolocal,Luiz 

FernandoGuillonPinto,queveiosubstituirSidineiCoutoJúnior,atualsubprefeitodaLapa,aquemcouberam 

elogiosporsuaatuaçãoenquantopertencenteaosquadrosdaSubprefeituradePinheiros. 

2 - Apesar de os dados oficiais do município indicarem que de 2019 a 2022 a região de Pinheiros teria 

perdido3.008árvorespeladiferençaentreremoçõeseplantios,osubprefeitoLeonardoWilliamCasalSantos 

acreditaqueessenúmeropossasermenor,jáquedeterminadosplantios-algunsrealizadosaténasededa Subprefeitura - não 

foram registrados no Sistema de Gerenciamento da Zeladoria - SGZ da Secretaria Municipal das Subprefeituras - 

SMSUB, que trataria de todas as operações de zeladoria da cidade. Mas 

admitiuquemuitasárvoresforamremovidasdasáreasinternasdemoradiasqueforamdemolidasemfunção da gra nde 

verticalização da região, sem que se tenha muitos locais nas ruas dos bairros para a 

compensação,postoquearegiãodePinheiros,segundooseuentendimento, jáébastantearborizada. 

3 - Por intermédio da conselheira Helena Maria Moura Fragomeni,foiapresentadapropostadoGTCidade 

VerdedoCADESPinheirosqueprevê-comenvolvimentodoCADESPinheiros,SubprefeituradePinheirose participação 

popular - o intenso plantio de árvores de outubro de 2023 a fevereiro de 2024, época mais 

adequadaaoplantiodadasaschuvas,sendo200árvoresemoutubro,400emnovembro,200emdezembro, 400 em janeiro e 

400 em fevereiro, totalizando 1.600 árvores no período. Para isso, foi apresentado umprojeto preliminar, elogiado 

pelos presentes e que se demonstrou promissor para novos plantios, assim 

estruturado:a)estabelecimentodemeta,b)mapeamentopréviodasáreasdeplantio,c)escolhadasespécies 

arbóreas,d)mudasdoViveiro-AberturadeSEI,e)planejamentodaagendadaFlorestana,f)mutirõescom participação com 

SubPrefeitura + CADES + participação popular, g) próximos passos e h) informações 

complementares.Esseprojetopreliminarpodeservisualizadopelolinkhttps://bit.ly/plantio1600. 

4 - Não obstante o exposto acima, ocoordenadordeprojetoseobrasdaSubprefeitura,LuizTiengoJúnior , esclareceu não 

ter equipes de plantio, cuja programação e execução, com equipes próprias, cabe à 

SecretariaMunicipaldoVerdeedoMeioAmbiente-SVMA.Sendoassim,asubprefeituranãopoderiasolicitar árvores e essas, 

paraoprojeto,teriamdesersolicitadaspeloscidadãospormeiodoSistemaEletrônicode Informações-

SEI.EsclareceuqueospoucosplantiospelaSubprefeiturasãorealizadosporequipesdepoda apartirdeplantasjádestocadas. 

5 - Antes de sair de reunião em função de outro compromisso, o Subprefeito mostrou a capa de uma encadernação 

que disse se tratar do plano de ação para aSubprefeituradePinheiros,queestariaemfase finaldeelaboração. 

6 - Comunicou-se que ainda está sem resposta o ofício encaminhado pelo CADES Pinheiros, em dois de junho, aos 

cuidados de Rute Cremonini e CADES Regionais, no sentidodesedisporaosCADESrecursos 

comoosdisponibilizadosaosConselhosParticipativosMunicipais-CPM,assimcomonãosetemnotíciasdo 

andamentodostrabalhosdaSubprefeituradePinheirosparaarevitalizaçãodoLargodaBatata. 

https://bit.ly/plantio1600


7 - Com relação aos SEIs (Sistema Eletrônico de Informações)abertospeloCADESPinheiros,informou-se que quatro 

ainda estão em andamento, seis foram encerrados satisfatoriamente e seis insatisfatoriamente. Desde a última 

reunião, recebeuumbomencaminhamentointernonaprefeituraa solicitaçãodecampanha educativa para plantio por 

cidadãos segundo o Manual Técnico de Arborização Urbana da SVMA (SEI 6050.2023/0004229-7). Já a proposta de 

“Pedestrovia” como alternativa às calçadas não acessíveis (SEI 6050.2022/0012880-7)lamentavelmentefoi 

desconsideradapelaPrefeitura,soboargumentodequejáteriam “seis rotas acessíveis” por toda 

acidadedeSãoPaulo.EquantoàSoluçãoViáriadaCETparaaregiãodo 

entornodoHospitaldasClínicas,diantedetantasedificaçõessimultâneas(SEI6050.2023/0009773-3),apesar 

doprocessoestarsendofinalizado,napráticanãopareceterhavidomelhorianaárea,conformerelatadopela 

conselheiraHelenaNapoleonDegreas.Assim,esseSEIcontinuasemresultados,assimcomocontinuamsem 

conclusãoosseguintesSEIs:realizaçãodeumlevantamentosobreopatrimônioculturalehistóricodobairro de Pinheiros (SEI 

6050.2022/0012872-6, aberto em 03/08/22 e sem evolução desde 17/08/22), o ofício solicitando informações sobre o 

andamentodaregulamentaçãodaLeiMunicipalnº17.261,de13dejaneiro de 2020, que dispõe 

sobreaproibiçãodefornecimentodeprodutosdeplásticodeusoúniconoslocaisque especifica (SEI 6050.2023/0004211-4, 

aberto em 10/03/2023) e a solicitação dos Contratos de plantio na 

regiãodePinheirosqueestejamemexecução(SEI6050.2023/0004231-9,abertoem10/03/2023). 

8 – Deu-se ciência de importante documento do CADES Cidade Ademar, que trata da necessidade de 

proteçãodasÁreasdeProteçãoeRecuperaçãodeMananciais-APRM. 

9-AgestoralocaldoProgramaAmbientesVerdeseSaudáveis-PAVSnosterritóriosdaLapaedePinheiros, Élen Soares, 

informou estar presente em reunião dada uma solicitação da Secretaria do Verde e Meio Ambiente - SVMA para que o 

PAVS participasse das reuniões dos CADES com o objetivo de pensar em 

açõesintegradasentreCADESePAVS,comotema"ObjetivosdoDesenvolvimentoSustentável(ODS). 

10-Apesardospedidosedosproblemasrelatadospelospresentesquantoàlimpezadepraças,comoadas Corujas, o 

coordenador de projeto e obras reiterou que, desdeogovernomunicipaldeGilbertoKassab,as equipes de 

limpezanãolidamcomaáreainternadaspraçase,portanto,nãosãocolocadaslixeirasnoseu 

interior,mastãosomentenascalçadasqueascircundam. 

11 - Quanto à Praça Presidente Camille Chamoun, que tem área de estacionamento sem se saber se a 

mesmapertenceàprefeituraouàescolalocal,sugeriu-sefazeralgumprojetoparaessaárea,nosentidode 

pressionarparaumadefinição. 

12 -NoqueserefereàPraçaWaldirAzevedo,deu-seciênciade denúnciadomoradorDouglasPankrage, que informou que na 

última obra de troca de postes de iluminação levaram as lixeiras embora e não colocaram outras no lugar e, por falta 

de opção de descarte de lixo, muitos frequentadores o acabam 

descartandonochão.Namesmapraçahaveriamproblemasdevazamentodeesgotopróximodoparquedas 

crianças,alémdajátradicionalpráticadochamado“dogging”(sexoemlocalpúblico),aproximadamentedas 

21hàs4h,que,apesardeprovidênciaslocaisjáhavidas,continuariamdesrespeitandomoradoresepessoas 

queprocuramapraçaparaoutrasatividadesduranteoperíodonoturno. 

13 - No que se refere à rua Francisco Isoldi, uma ladeira com muitos degraus irregularesnacalçadavem provocando 

acidentes e tombos de pedestres, sugerindo-se instalar corrimão ou guarda-corpo, algo que, conformeinformou-

se,nãopareceterprecedentenacidade. 

14 -     Os representantes da Subprefeitura informaram desconhecer a relação de coletivos que atuam na região, tendo 

tão somente a relação de associações, algo que, na exposição dos demais conselheiros, 

precisariaserrecuperado,jáque,narevisãodezoneamentoanterioreemoutrosmomentosdaadministração local,     todos     

os     coletivos     foram     chamados     democraticamente     para     também     opinar     pela     região, mencionando-

se o protagonismo decoletivoscomooMovimentoPró-PinheiroseColetivodasVilasBeatriz, IdaeJataí,dentreoutros. 

15 - Estabeleceu-se um profícuo debate sobre osplanosdebairro,tendoorepresentantedaSMUL,Tadeu Lara Baltar da 

Rocha, alertado sobre a importância do compromisso oficial do poder público quanto a 

realmenteexecutaroquevieraserdeliberadoconjuntamente,paraqueoplanodebairronãovireletramorta. Destacou-se 

que, em 2014, lamentavelmente, não houve a elaboração deplanosdebairronacidade,com provável exceção de Itaim 

Paulista, região que mais teria avançado. Também lamentou-se a ausência de 

representantedaSecretariaMunicipaldeInfraestruturaUrbanaeObrasdaPrefeituradeSãoPaulo-SIURB, 

quehaviasidoconvidadoparaareuniãovisandoexporsobreosCadernosdeDrenagem(CadernosdeBacia Hidrográfica), 



exposto recentemente sob consulta pública. Conforme abordou-se, essescadernospoderiam 

embasarostrabalhosdosplanosdebairros. 

16 - Leu-se textoencaminhado,apedidodocoordenadoradjunto,pelaconselheiraAnaMariaWilheim,que 

tevejustificadaaausênciaàreunião,quantoaoprocessodeplanosdebairrosparaaregiãodaSubprefeitura de Pinheiros: 

“Prezados colegasconselheirosdoCADESPinheiros:Venhonestareunião,deformavirtuale por escrito, apresentar um 

pedido aos colegas que representam o governo executivo neste CADES de PINHEIROS. Recentemente, no mês de Julho 

de 2023, foi sancionada pelo Prefeito, a Lei que trata da revisão do Plano Diretor de São Paulo. Nessa nova fase, o 

tema dos Planos de Bairro foi finalmente incorporado. Nós, representantes da sociedade civil, queremos agilizar com 

urgência esse processonessa subprefeitura de Pinheiros, dado ao fato de 

seraáreamaisafetadapelastransformaçõeseserconstituída 

porbairrosconsolidadosehistóricosdacidade.Solicitamosquesejacriadaumaáreadeapoioaoprocesso  de planejamento, 

com todos os dados necessários para um rápido diagnóstico sobre os bairros que constituem essa subprefeitura. 

Entendemos que o processo de Planos de Bairro deva ser amplamente participativo e munido de dados qualificados 

para que possamos rapidamente chegar em propostas que façam com que a região siga qualificada. Corremos imenso 

risco dessa região da cidade ficar muito 

prejudicadasenãodesenharmossoluçõesurbanasparaessanovaconsolidação.Entendemostambémqueo processo 

deveráserconcluídopelosConselhosParticipativosequeosdemaisConselhos,comooCADES, 

sejamincorporadoscomoespecialistastemáticos.ComorepresentantedaAssociaçãodemoradoresdaRua 

MinistroCostaeSilva,emPinheiros,tomamosainiciativadeconvidaroLaboratóriodePolíticas Públicasda FAU Mackenzie 

para nos assessorar nesse processo. Estamos em processo de organizar o método e os passos para que Pinheiros 

tenha rapidamente visão e propostas para seu Plano de Bairro. Entendemos também, que o processo se beneficiaria 

se analisado e dividido por bairros. A Subprefeitura contempla diversos 

bairroscomproblemasdistintos.SugerimosqueaSubprefeituraapresentePlanosdeBairros.Para que isso possa caminhar 

metodologicamente de forma exemplar, sugerimos iniciarmos o processo com a 

constituiçãodeumasaladesituaçãoquereflitaosprincipaisindicadoreseproblemasdaregião.Pedimosque sejam 

designados profissionais que possam nos apoiar nesse processo. E queapartirdeagostode2023, 

tenhamosoprocessodePlanosdeBairrosemaçãonessasubprefeitura.Mecolocototalmenteàdisposição para pensarm os 

juntosospassoseoplanodeação. PeçoquesejaregistradoemATAdessareuniãoesta 

proposta.Atenciosamente,AnaMariaWilheim”. 

DELIBERAÇÕES: 

1-OSubprefeitoinseriránoorçamentode2024maisplantiosdeárvores,propondo,para2023,umplantiona 

formademutirãoemlocalaserdefinidopeloGTCidadeVerde,emumsábadodeoutubro. 

2-SeránecessáriaumareuniãoentreoCADESPinheiros,aSubprefeituraeaSecretariaMunicipaldoVerde e do Meio 

Ambiente - SVMA para determinar a melhor forma de adequar o projeto do GT Cidade Verde 

apresentadoemreunião,lembrando-se,também,queemoutubroaschuvascostumamobrigararemoçãode 

muitasárvores,oqueacabagerandoodeslocamentodeequipesdaprefeituraparaessasemergências. 

3 - A Subprefeitura de Pinheirosindicaráuminterlocutordesuaáreadeplanejamentoparaauxiliaredispor 

dasinformaçõesnecessáriasaoscoletivoseassociaçõesparaaelaboraçãodosplanosdebairros. 

4 - Caberá à subprefeitura recuperar e atualizar a relação de coletivos da região de Pinheiros, além das 

associaçõesjácadastradas,visandotambémconsultá-laseconvidá-lasemfunçãodeatividadesnaregião. 

5 - Pede-se solução para questões trazidas em reuniões anteriores pela conselheira Celina Cambraia F. Sardão, como a 

definição de a quem pertenceria o estacionamento da Praça Presidente CamilleChamoun bem como um 

posicionamento à sua sugestão de transferência de relógio do canteiro central da Av Santo Amaro 

(entreaAv.MorumbieruaPássaroseFlores)paraapartedacalçadaconcretadanaesquinacoma 

AvMorumbi,nessemesmocanteirocentral. 

6 - Em futura pauta, constará a apresentação do Programa Ambientes Verdes e Saudáveis - PAVS nos 

territóriosdaLapaedePinheiroscomotema"ObjetivosdoDesenvolvimentoSustentável-ODS". 

7-ApróximareuniãoordináriadoCADES,aterlugarem15deagostoàs16h,seráexcepcionalmentevirtual, 

devendoocoordenadoradjuntoencaminharolinkdareuniãojuntocomaminutadepautaaserpublicada. 

8- Emboraexplanadooseuteormasnãolidootextoemreuniãodadooadiantadodohorário,deu-secomo aprovado o apoio 

do CADES Pinheiros ao documento elaborado pelo CADES Cidade Ademar, abaixo 

reproduzido,emproteçãoàsÁreasdeProteçãoeRecuperaçãodeMananciais-APRM:“....Desdequandofoi criada a Lei de 



ProteçãodeMananciais (LeisEstaduais898de18dedezembrode1975e1.172de17de novembro de 1976) as Áreas de 

Proteção e Recuperação de Mananciais – APRM foram sendo ocupadas principalmente por moradias da população de 

baixarenda.Asocupaçõesderam-secomtamanharapideze volume que impossibilitaram a fiscalização que deveria 

impedir a derrubada de árvores para dar lugar às construções. O grau 

degravidadeétalquenãoéexageroafirmarqueasAPRMsestãocaminhandoparaa extinção. O diagnóstico preciso é que as 

APRMs encontram-se no meio deumaluta,umconfronto.Deum lado o déficit habitacional, ou seja, a falta de moradias 

para a população de baixa renda e do outro, a necessidade de preservação ambiental. Diante da 

impotênciaeatémesmodaleniênciadopoderpúblico,a questãohabitacionalprevaleceusobreaambiental,comopode-

severnasassustadorasimagensdisponíveis no Google. Estima-se que hoje nada menos que 2 milhões de pessoas 

morem nas APRMs em favelas e barracos–ou“habitaçõessub-

normais”conformeclassificaçãodoIBGE.Ultimamenteoproblemaagravou-se com a chegada do crime organizado por 

volta de 2010 de acordo com dossiê elaborado pelo ex-vereador 

GilbertoNatalini(disponívelemFINAL_Dossie2_VersaoFinal.pdf(natalini.com.br)),documentoquesetornoua 

principalreferêncianoassunto.Transcrevemosaquiparte daintroduçãododossiêcomdestaqueemnegrito para o 

faturamento com a venda dos lotes. Introdução. DESTRUÍRAM A MATA ATLÂNTICA PARA 

EMBOLSARDINHEIRO.TodososdiasdezenasdeárvoresdaMataAtlânticasãocriminosamentederrubadas 

noMunicípiodeSãoPaulo.AmaiorpartedacoberturavegetalvaiaochãonaZonaSuldaCidadeparaque organizações 

criminosas implantem loteamentos clandestinos em áreas de proteção ambiental. As temperaturas de São Paulo 

sofreram aumento de 2º C nos últimos 50 anos. Para os cientistas, a melhor respostaaoproblema–

amaisrápidaeeficiente–éoplantiodeárvores.DiretordoInstitutodeBiociênciasda Universidade de São Paulo, Marcos 

Buckeridge defende quadruplicar o número de árvores no Município. 

Calculaqueexistam650milárvoresnasviaspúblicasepraçasdaCidade.“Poderiamser3milhões”,dizele. 

Asárvoresretiramgáscarbônico(CO²)daatmosferaeoarmazenamemtroncosegalhos.Porora,cientistas 

apontamqueoplantiode1trilhãodeárvoresemtodooPlanetapoderiaajudaraneutralizarasemissõesde carbono 

provocadas pelo modelo de sociedade com base na petro economia. Se as “organizações” que 

derrubamaMataAtlânticaemSãoPauloparapôrnolugarbairrosclandestinoscontinuaremlivresparaagir, temperaturas 

elevadas e poluição atmosférica substituirão árvores, e esgotos a céu aberto e águas contaminadas tomarão os cursos 

de água, córregos e do que ainda resta de água limpa que chega às Represas de Guarapiranga e Billings. Milhares de 

nascentes que abastecem as duas represas vão 

desaparecer.Senadaforfeito,terásidoesseo“desenvolvimento”doextremodaZonaSul.Em29deMaiode 

2019oVereadorGilbertoNatalinirequereuainstalaçãodeumaComissãoParlamentardeInquérito(CPI)para investigar a 

devastação das áreas verdes e de proteção ambiental no Município deSãoPaulo.Vereadores que defendem os 

interesses políticos da Prefeitura, porém, não permitiram o funcionamento da CPI, cujos trabalhos de apuração 

certamente vinculariam a destruição da Mata Atlântica aos objetivos econômicos de 

organizaçõescriminosasquetransformavamasflorestasemloteamentosclandestinos.EmAgostode2019,a 

PrimeiraEdiçãodoDossiê“ADevastaçãodaMataAtlânticanoMunicípiodeSãoPaulo”(acessívelpormeio 

dositewww.natalini.com.br)listava90áreasdentrodoterritóriodaCidadequejáhaviamsidodesmatadasnos 

últimoscincoanosouvinhamperdendoosrespectivosremanescentesdecoberturavegetalnesseperíodo.Do 

total,46áreasforammedidas.Somavamquase3milhõesdemetrosquadrados–espaçosuficientepara500 mil árvores. Ou 

seja, meio milhão de árvores tinham idoaochãoemcincoanosemSãoPauloouestavam 

sendoderrubadasnaquelemomento.Emseulugar,casolograssemêxito,gruposestabeleceriam20millotes clandestinos 

(150 metros quadrados cada um, somandoasáreasemcomum).VendidosaR$50milolote, proporcionariam faturamento 

de R$ 1 bilhão – dinheiro suficiente para subornar quem fosse necessário e ainda assim garantir bons lucros. Os 11 

primeiros casos de destruição da Mata Atlântica aqui registrados 

fizerampartedeumparecertécnicodaEngenheiraAgrônomaMariaElenaBasílio(aíntegraestánaPrimeira 

EdiçãodoDossiê).TodosficamemÁreadeProteçãodosMananciais.AMataAtlântica–FlorestaOmbrófila 

Densa,ouflorestatropicalpluvial,temacaracterísticadeprotegerosmananciaishídricos.Comosevê,oque resta de Mata 

Atlântica é imprescindível à saúde do sistema de abastecimento de água da Região 

Metropolitana.Asárvoressãoestratégicasparaassegurarboascondiçõesdevidaamilhõesdepessoasem São Paulo. Diante 

deste quadro desolador os conselheiros de CADES resolveram elaborarestemanifesto solicitando ao 

poderpúblicoespecialatençãoaoproblema.Paraosconselheirosoenfrentamentoàquestão requer investimentos em 

moradia popular, as conhecidas HIS – Habitação de Interesse Social – ressaltando-



seanecessidadedacriaçãodeumplanohabitacionalespecíficoparaasAPRMs.ASEHABnão 

informaemseusiteonúmerodefamíliasquemoramdealuguelnaperiferiadeSãoPaulo,masofatoéque são milhares e se 

nada for feito certamente os moradores vão comprar lotes clandestinos oriundos de atividade criminosa como revela 

o dossiê Natalini. Entretanto, construir HIS para atender à demanda por 

moradiasnasAPRMsnãosignificaconstruirnesseslocais.Pelocontrário,quandoogovernoconstróigrandes 

conjuntoshabitacionaisouequipamentospúblicosdegrandeportenasAPRMsestásóajudandoaconsolidar  

eestimularaindamaisasocupaçõesirregularesalémdecontribuirparaaumentaroespraiamentodamancha urbana em 

direção aos mananciais e ao cinturão verdequeenvolveametrópoleefazpartedaReservada Biosfera       assim       

classificada       pela       UNESCO       em       1994.       Memórias       do       Instituto       Florestal 

(infraestruturameioambiente.sp.gov.br). Existem áreas ociosas mais próximas aocentroondejáháestrutura pronta de 

transporte e saneamento básico que podemreceberHIS.Algumasvezessãobairrosinteirosque mudaram de perfil no 

início dos anos 70 quando São Paulo deixava de ser industrial para tornar-se uma 

cidadedeserviços.AoconstruirHISnessesbairros,alémdeevitaraderrubadademaisárvoresnaperiferia,o 

governoestaráutilizandoainfraestruturajáexistenteecontribuindoparaoadensamentodacidade,temaque 

temsidorecorrentenasdiscussõessobreoPlanoDiretorEstratégico–PDE.Reiterando,areivindicaçãodos conselheiros de 

CADES é a elaboração de um plano habitacional voltado especificamente para as APRMs sem o que estaremos 

assistindo de braços cruzados à extinção desse precioso patrimônio natural da 

metrópole.Nãopodemosaceitaradesculpadequenãohádinheiro.Somentenesteanode2023aprefeitura anunciou dispor 

de superávit de $36,6 bilhões em caixa (link abaixo) o que daria para construir 366 mil moradias HIS. Dinheiro parado 

no caixa da Prefeitura já rendeu R$ 1,5 bi em juros | Metrópoles (metropoles.com) 

Istosemfalarqueoorçamentoprevistopara2024ejáaprovadopelaCamaraMunicipalé de $107,3 bilhões. Portanto há 

dinheiro. O que falta é a vontade em resolver o problema. Precisamosagir 

antesquesejatardedemais.SãoPaulo28deJunhode2023.ConselheirosdeCADES.”. 

(LinkdoCADESPinheiros:https://linkfly.to/CADESPINHEIROS) 

ConselheirosTitularesdaSociedadeCivil FlávioAugustoW.Scavasin IsauraMariaRibeiroS.Leite JulianadeFreitasLeal 

DiegoRamosLahoz GlauciaMariaM.Santelli CelinaCambraiaF.Sardão ConselheirosSuplentesdaSociedadeCivil 
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